

SOCIÉTÉ

Les femmes et le travail en débat à La Ramée

Les inégalités des femmes dans le monde du travail sont encore omniprésentes en France. L'économiste féministe, Rachel Silvera est venue en débattre avec des élèves du lycée La Ramée dans le cadre des semaines Européennes de philosophie.



Rachel Silvera économiste féministe a animé le débat.

Différences salariales, occupation de postes à responsabilité, précarité de contrat, emploi à temps partiel, congé maternité ou télétravail... Les différences entre l'homme et la femme restent omniprésentes dans notre société, notamment dans le monde professionnel, malgré certaines avancées mais bien trop timides.

« En moyenne les femmes touchent un quart de salaire en moins qu'un homme et elles restent concentrées dans quelques catégories de professions alors qu'elles sont beaucoup plus diplômées que les hommes. Quel que soit le métier, plus on monte dans les postes à responsabilité et moins on voit de femmes », a lancé la conférencière du jour venue jeudi animer ce Citéphilo. L'idée était de bousculer les plus jeunes dans leur pensée et les confronter à

leurs idées. La loi du 4 août 2014 pour l'égalité réelle entre les hommes et les femmes a permis de mettre en place des mesures dont l'obligation pour les entreprises à avoir 40 % de femmes dans les instances dirigeantes des grandes entreprises. « On doit embaucher plus de femmes dans les entreprises mais ça ne veut pas dire que l'employeur peut se projeter et prévoir plus de femmes dans les conseils d'administrations », a nuancé Rachel Silvera.

Au quotidien, c'est surtout la précarité des femmes qui est subie avec beaucoup d'emplois à temps partiel : « La caissière à mi-temps qui touche 800 euros

de salaire par mois, ce n'est pas un choix. Elle l'accepte parce qu'elle n'a pas le choix et ça pèse sur les inégalités de salaires. C'est différent du mi-temps choisi notamment pour l'épouse d'un cadre et mère de trois enfants qui ferait le choix de moins travailler. »

Maîtresse de conférences à Paris-Nanterre, Rachel Silvera, féministe a eu une pensée vis-à-vis de certains hommes qui ne se retrouvent pas dans l'univers masculin professionnel, une lueur d'espoir dans un combat qui peine à obtenir de réelles avancées et surtout un changement de mentalité durable. — Jérôme Hémard